

Aragón-Info, viernes 2 de abril del 2.004

SEMANA CALVA EN JARABA 2.004

Contacto: semanacalva@latinmail.com

Jueves 8 de abril

Durante todo el día, recepción de grupos, organización, etc. No hay comidas ni cenas.

Por la noche (hora al gusto de los asistentes) AUDICIÓN DE MÚSICA (preferiblemente Ska, Reggae, Skinhead, Reggae, Soul, etc.) en un pub de la localidad.

Viernes 9 de abril

11,30 horas

Marchamos "El merendero de los objetores" para su limpieza y acondicionamiento entre los asistentes a las jornadas y gente del pueblo. Después CHISTORRADA POPULAR (con alternativa vegeta) organizada por el CSA El Castillo. El merendero de los objetores esta en el cañón del río Mesa, al lado del barranco de la ermita.

Posteriormente por la tarde/noche existe la posibilidad de visionar vídeos (habrá varias opciones: películas, políticos, musicales). También se pueden realizar las reuniones que se crean oportunas.

23 horas, CSA El Castillo

Concierto con:

DESKIZIO (punk Euskadi)

CUARTE REICH (punk-oi! Zaragoza)

KONTAINERS (punk-oi! Zaragoza)

Sábado 10 de abril

Por la mañana

Caminata por los alrededores de Jaraba: hoz del Río Piedra, balnearios, buitreras, etc. (el camino es por la carretera).

15 horas

Comida popular a cargo del RASH

17 horas, CSA El Castillo

Cafe terluia "Cultura Skinhead". También se pueden visionar vídeos

23 horas, CSA El Castillo

Concierto con:

ASALTO 54 (Mítica banda de punk-oi! zaragozana)

NOISE AND OI (punk-oi! rápido Zaragoza)

IMPUTRESCIBLES (punk desde Zaragoza)

INTOSIKAOS (Punk rápido desde Alicante)

Domingo 11 de abril

15 horas

Comida popular a cargo del RASH

IMPRESINDIBLE CONFIRMAR ASISTENCIA. Reservado el derecho de admisión

El precio de los conciertos será de 4 euros, está por establecer el precio de las comidas y los “bonos por día comida+concierto”.

La acampada es libre. El bar dispone de la bebida básica (sin alcohol, cerveza y calimocho). Se permite el botellón.

ZONA DE ACAMPADA

La zona de acampada es una era (una campa, un “solar”) al lado del CSA El Castillo. Se dispondrá de una casa donde poder dejar cosas, un servicio y cocina.

COMIDAS

Para los desayunos habrá víveres en la casa (café, leche, bollería, etc.) Las realización de las comidas va a cargo de la gente del pueblo y del RASH-Aragón. Para las cenas también habrán cosas preparadas.

Las comidas serán vegetarianas o con alternativa vegetariana (es conveniente avisar si se es vegetariano).

QUÉ LLEVAR, QUÉ HACER, RECOMENDACIONES

Es imprescindible llevar útiles de acampada y tiendas de campaña. El clima en estas fechas es primaveral durante el día y refresca algo por la noche. No se prevén lluvias. Lo mejor es llevar vehículo.

El pueblo tiene una zona llana y otra en cuesta. El CSA El Castillo y la acampada están en lo más alto del pueblo. Es mejor llevar calzado cómodo.

Pese a ser un pueblo pequeño están acostumbrados a ver gente extraña. Pero hay que comportarse con educación exquisita: ni pintadas, ni destrozos, ni meadas, ni drogas en público, ni despertar a vecinos, ni discutir con ellos y pasaremos desapercibidos.

ALGUNOS DATOS SOBRE EL CSA EL CASTILLO

La asamblea del CSA EL Castilo es un grupo de personas de Jaraba con ayuda de gente de Zaragoza. El CSA EL CASTILLO es el nombre del local social de la “Asociación Cultural El Castillo”, organización que sin subvención oficial alguna (no la queremos para nada) lleva más de 4 años organizando diversos actos socio-culturales en su local, un espacio que no es ni okupado, ni alquilado sino que es propiedad de la citada Asociación legalmente constituida y registrada en la Diputación General de Aragón. Tras 5 años de actividades, un sin fin de conciertos, proyecciones y charlas, y sin tener ningún tipo de problemas ni con vecinos ni con la autoridad local presentamos ahora estas jornadas en torno a la cultura skinhead y la política.

Físicamente es un local rural para unas 100/120 personas, con escenario y barra. Precios populares.

ALGUNOS DATOS SOBRE JARABA

Jaraba es un precioso pueblo situado en el valle del río Mesa, a 763 metros sobre el nivel del mar. Es un pueblo conocido a nivel mundial por sus aguas termales, sus balnearios (los hay de lujo y más modestos), embotelladoras de agua mineral y turismo ecológico en general.

Lo primero que nos encontramos al llegar, en una plaza, es un monumento al agua, su principal punto de interés, junto con La típica Iglesia Parroquial de la Transfiguración

En sus alrededores destaca el increíble desfiladero del río Mesa es uno de los mayores encantos naturales de la zona, es muy angosto, con arboledas y las rojizas paredes que lo flanquean dibujan curiosas formas. Hay aves de presa y buitreras.

Sobre un risco del desfiladero nos encontramos con el Santuario de la Virgen de Jaraba y el edificio de los romeros, dentro del cual se pueden ver los restos de la antigua ermita y una roca que gotea aceite natural.

En árabe significa “bebida abundante” (ASIN, Toponimia, p. 114).

Aldea, hasta 1711. Lugar, en 1.785.

En el siglo XIV era de Santa María de la Peña de Calatayud.

Evolución de la población: 4 maravedíes (1.414); 15 fuegos (1.488); 39 fuegos (1.495); 39 fuegos (1.543); 39 fuegos (1.609); 70 fuegos (1.646); 62 vecinos (1.713); 28 vecinos (1.717); 28 vecinos (1.722); 34 vecinos (1.787); 110 vecinos (1.797). Sobre 70 casas, 68 vecinos y 324 almas (Madoz); 405 habitantes (N 1.857); 462 habitantes (N 1.970).

En la actualidad tendrá entre 300 y 350 habitantes aunque para las fechas y con el turismo esta población se duplica o más. Alcaldía del Partido Popular con mayoría absoluta.

Hay varios hoteles, ermitas y tres bares. Hay tienda de comestibles, pan, etc., pero no excesivamente surtida. Hay de casi todo en Calatayud.

En Semana Santa el Ayuntamiento suele organizar alguna fiesta en el pabellón de deportes.

www.jaraba.com

CÓMO LLEGAR

Estamos a 200 kilómetros de Madrid, 125 de Zaragoza y 14 del conocido Monasterio de Piedra. Para llegar al pueblo el camino más fácil es la autovía Madrid-Zaragoza (Nacional II) que en su salida 200 conduce hasta el pueblo por una serpenteante carretera regional (conducir con precaución). La salida es junto a Ateca, en la carretera general de Zaragoza a Madrid, comienza el desvío de 24 kilómetros que conduce a Jaraba. Esta carretera, sumamente pintoresca y florida, sigue fielmente el ondulado desfiladero por donde los ríos Piedra y Mesa se abren paso entre graves sierras.

Está bien señalizado. La estación de tren más cercana es la de Cetina y la mejor comunicada la de Calatayud (la gente de la acampada puede bajar a recoger a quien elija el tren como medio de transporte). También hay autobuses de Zaragoza a Calatayud (Aragón Tours/Automóviles Zaragoza en la calle Almagro, junto a la Puerta del Carmen y frente a la estación de autobuses de Agreda Automóviles, ALSA etc.). Hay muchos horarios.